
Puentes Quincenal

El repaso de las noticias más relevantes para América Latina sobre comercio y desarrollo sostenible

Volume 6, No. 14, 28 de julio de 2009.

Para acceder al texto completo de Puentes Quincenal en versión PDF, haga click [aquí](#).

TITULARES REGIONALES

[Mercosur aboga por liberación de patentes de vacunas y antivirales](#)

En la XXXVII Cumbre del Mercosur y países asociados, que se desarrolló en la capital paraguaya los días 23 y 24 de julio, se abordaron con buen suceso temas como la situación en Honduras, la adopción de medidas y monitoreo de la gripe A(H1N1) y el uso de las monedas en el intercambio comercial regional.

[Colombia y Perú solos en Acuerdo UE-andinos](#)

La V Ronda de negociaciones para un acuerdo comercial multipartes entre la Unión Europea y los países andinos vio la ausencia definitiva del Ecuador. A su vez, Colombia y el Perú no lograron cerrar todas las mesas, pues se estima que entre un 50% y un 30% de los temas aún deben ser negociados y acordados.

TITULARES MULTILATERALES

[Lamy define calendario de negociación para otoño](#)

Justo antes del receso vacacional, el Director General de la OMC, Pascal Lamy, ha definido un ambicioso calendario de otoño para las negociaciones comerciales en Ginebra. Sin embargo, algunas delegaciones ya han manifestado que a su parecer hay una importante brecha entre los pronunciamientos de los líderes en reuniones de alto nivel, y lo que verdaderamente ocurre en la OMC.

[Representante Comercial de EE.UU. pide más rigor en normas comerciales](#)

Washington está a punto de volverse más estricta con los países que violan los acuerdos comerciales, según afirmó Ron Kirk en un discurso de hace un par de semanas.

BREVES REGIONALES

[CAFTA-DR: seguirá vigilancia de condiciones laborales en Guatemala](#)

El Departamento del Trabajo de los Estados Unidos (USDOL, siglas en inglés) se reservó el derecho de iniciar consultas formales con el gobierno de Guatemala respecto a denuncias por violaciones al capítulo laboral del acuerdo comercial con los EE.UU.

[Brasil prolonga reducción arancelaria a bienes industriales](#)

Brasil prorrogó hasta el 31 de diciembre de 2010 reducciones arancelarias a 273 productos

industriales procedentes de países externos al Mercosur con aranceles reducidos al 2% y al 0%, según informó el Ministerio de Industria y Comercio Exterior de ese país.

BREVES MULTILATERALES

[Canadá y UE arriban a acuerdo en disputa por OGM](#)

A cambio de que Canadá abandonara su reclamo en el sistema de solución de diferencias de la OMC, la UE acordó reunirse dos veces al año con las autoridades canadienses para discutir los asuntos relevantes en torno a los productos genéticamente modificados.

[Comercio sigue cayendo, pero a paso más lento, OCDE](#)

Los flujos internacionales de comercio continuaron cayendo en la primer trimestre de 2009, según un nuevo estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), pero la caída es menos drástica que la registrada en el último trimestre de 2008.

EVENTOS Y PUBLICACIONES

[Eventos](#)

28-31 de julio. Taller BID-INTAL-OMC para los países de América Latina sobre las negociaciones de acceso a los mercados para productos no agrícolas. Bogotá, Colombia.

[Publicaciones](#)

Comisión Económica para América Latina y el Caribe, CEPAL (2009). Informe Final del Proyecto sobre la Migración y el comportamiento de las Remesas en los países de Centroamérica y el Caribe.

© Puentes Quincenal busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes Quincenal es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

Comité editorial: Perla Buenrostro (ICTSD), Greivin Hernández (CINPE), bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD). Además, para este número contribuyó en la redacción de noticias Daniela Álvarez Keller.

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

La producción de PUENTES Quincenal ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1813-4351
